



INITIATIVE « UMOJA-kwa-GOMA (solidarité pour Goma)

Aide sociale et Psychologique d'Urgence aux femmes et enfants déplacés de guerre

Nous ne pouvons rester insensible aux souffrances de nos compatriotes victimes de la guerre injuste à l'est de la RDC, plus particulièrement la misère de centaines d'enfants et de femmes déplacés de guerre, qui sont arrivés dans la ville de Goma sans moyens de survie. Bana ya Kivuvu en collaboration avec CAPCO (Centre d'Accompagnement Psychosocial et du Codéveloppement) effectue une mission d'aide du 11 au 24 avril 2024 grâce à l'appui financier de SEL France. Nous allons apporter de l'aide sociale (vêtements, matériel d'hygiène, produits alimentaires) dans la mesure du possible ; mais aussi de l'assistance psychologique et un accompagnement spirituel.

Depuis que les insurgés ont repris les armes, en 2021, jamais les combats n'avaient été si proches de Goma, la capitale du Nord-Kivu, où plusieurs centaines de milliers de déplacés ont trouvé refuge.



L'escalade de la violence armée impliquant le groupe armé M23 dans les provinces du Nord-Kivu et de l'Ituri, a poussé des centaines de milliers de personnes à fuir vers Goma en quête de sécurité. La ville de Goma est ainsi devenue le théâtre de plusieurs formes de violences.

Depuis quelques mois les combats se sont intensifiés récemment au niveau de Sake, cité située à une vingtaine de kilomètres à l'ouest de Goma et considérée comme un dernier « verrou » sur la route de la capitale provinciale.

De nombreux déplacés n'ont pas accès au logement et aux soins nécessaires, ils dorment soit dans les églises ou dans des centres collectifs surpeuplés, soit à la belle étoile.



Visite du camp des déplacés de Mugunga. Site de 8e CEPAC/Effectifs du bureau visité : 7 401 ménages, 44 406 personnes enregistrées, 4800 enfants orphelins et non accompagnés et 148 ménages. Il peut accueillir jusqu'à 70'000 déplacés de l'ouest.

Visite du Camp des déplacés de Muja dans la périphérie de la ville de Goma : 3 500 ménages, plus de 7 000 personnes accueillies dont environ 500 enfants orphelins et non accompagnés.



A la rencontre d'Alice une chrétienne parmi les autres déplacés de guerre du camp de Mugunga. Étant infirmière, elle s'est engagée à aider pour les 1ers soins aux autres déplacés de son bloc sans moyens.



Prière avec les chrétiens en détresse

Plusieurs rencontres ont eu lieu :

- Rencontre d'échange sur la mission à la mairie de Goma avec le bureau du Maire de la ville et le service de la Protection civile.
- Rencontre avec le Responsable de la 55e Communauté des Églises Baptiste du Congo Est (CBCE) Francophone de Goma ville. L'une des églises qui accueille des déplacés

Résumé de mission fait par Paulin Ndiadia, Directeur de Bana Ya Kuvuvu, à Goma le 14.4.2024